

An  
die Stadtverwaltung  
Herrn Oberbürgermeister Deffner

06.09.2021

**Antrag**

**Aktion: „Müllvermeidung ist Klimaschutz“  
von Bündnis 90/DIE GRÜNEN**

Der Umweltausschuss/Stadtrat beschließt,

die Stadtverwaltung damit zu beauftragen, eine Informationskampagne zum Thema Müllvermeidung auszuarbeiten und diese zeitnah zu starten. Dabei nimmt sie zwei Bereiche besonders in den Blick: Müll im öffentlichen Raum und private Müllvermeidungsstrategien.

Eine Maßnahme soll sich an den Maßnahmen der Stadtreinigung Wien orientieren, dort wird direkt auf den Abfallkörben mit flotten Sprüchen in Form von Aufklebern für konsequente Mülltrennung und Abfallvermeidung geworben.

**Begründung:**

Wenn man aktuell durch die Innenstadt besonders über den Martin-Luther-Platz läuft, fallen einem immer wieder herumstehende Einweg-Plastikbecher und andere Einweg-Utensilien auf. (siehe Beispiel-Bild). Die guten Erfahrungen aus anderen Städten, z.B. mit wechselnden Hinweisen auf Mülleimern, sollten wir zum Anlass nehmen, die Bevölkerung darüber zu informieren, dass jede und jeder mit seinem Verhalten, Einwegverpackungsmüll einsparen kann, um einen aktiven Beitrag zum Klimaschutz zu leisten.

Wichtige Informationen kann man über die Webseite [www.muelltrennung-wirkt.de](http://www.muelltrennung-wirkt.de) erfahren.

**Finanzierung:**

Erfolgt im Rahmen von vorhandenen Haushaltsmitteln für Abfallberatung und wird auf ca. 1.000 € geschätzt. (Kostenstelle 7201.6580 Umwelt- und Abfallinformation)

**Bilder:**



Beispiel Aufkleber Mistkübel  
Freitag Nacht  
Stadtreinigung Wien



Beispiel: Überfüllter Mülleimer an einem

Mit freundlichen Grüßen

Meike Erbguth-Feldner

Oliver Rühl

Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Richard Illig (Fraktionsvorsitzende)

Dr. Christian Schoen

Sabine Stein-Hoberg